

wichtige Aufgabe. Eine gute Zusammenarbeit kam dann auch zustande, indem wir das 5. Plenum des ZK unserer zu kämpfen. Partei mit den DBD-Kollegen auswerten, was sich zur Erreichung der Rentabilität erfolgreich auswirkt. Die LPG hat

sich vorgenommen, um den Titel „Gemeinschaft der sozialistischen Arbeit“

Rudolf Hübner
 Sekretär der Kreisleitung Calau im
 MTS-Bereich Neupetershain

Der Sprung von Minus auf Plus

Im Jahre 1953 wurde in Grünow, Kreis Prenzlau, aus dem seit einigen Jahren bestehenden örtlichen Landwirtschaftsbetrieb die LPG „Volle Ähre“ gebildet. Der Name sollte symbolisch zu verstehen sein; aber volle Ähren gab es damals noch nicht, denn der Anfang war sehr schwer. Fast nichts an landwirtschaftlichen Geräten und Maschinen war übriggeblieben. Mühsam mußte alles beschafft werden. Die Menschen waren mutlos und zum großen Teil auch nicht voll arbeitsfähig. Es fehlte der LPG auch an der richtigen Leitung. Ein Vorsitzender löste den anderen ab. Die Parteiorganisation der LPG war nicht die führende Kraft. Die LPG war den guten Einzelbauern des Dorfes kein Vorbild für sozialistische Arbeitsmoral. Es gab keine Aufwärtsentwicklung. Das sah auch ein Blinder. Im Dorf zeigte man mit Fingern auf die schlechte LPG. Dabei sind die Menschen in Grünow nicht schlechter als anderswo, aber es fehlte an der rich-

tigen, zielklaren Führung. Eine LPG kann man eben nicht ohne Bauern gründen, sondern nur mit ihnen gemeinsam.

Im Herbst 1958 kamen zwei Genossen, der Genosse Bürgermeister und der Instrukteur der Kreisleitung, mehrmals zusammen. Sie zogen noch zwei Genossen aus der LPG hinzu und berieten, wie und mit welchem Personenkreis man eine Wende in der LPG herbeiführen könnte. Sie legten ihre Gedanken in der Parteiorganisation der LPG und des Dorfes dar. Die Genossen diskutierten jetzt ständig mit einer Reihe von Einzelbauern. Mitte Januar fand die Jahreshauptversammlung der LPG statt. Vierzehn Bauern traten in die Genossenschaft ein. Ein neuer Vorstand wurde gebildet. Auf Vorschlag der Genossen wurde ein Mitglied der SED zum neuen Vorsitzenden der LPG „Volle Ähre“ gewählt. Jetzt bekam der Name schon realeren Klang. Bereits nach zwei bis drei Wochen zeigte es sich, daß die

Einige Zahlen sollen einen kleinen Einblick in die Entwicklung der LPG geben:

